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LE CHS CT DE LOIRE ATLANTIQUE du 25 sept 2012

Dernières Grandes Opérations avant la clôture du Budget

Le CHS CT de Loire Atlantique s'est réuni le 25 septembre 2012 pour examiner les dernières demandes des
Directions en matière d'Hygiène et Sécurité. En effet, la procédure de paiement des factures générée par Chorus
incite le CHS à anticiper la clôture de l'exercice budgétaire fin septembre afin d'éviter que le futur budget 2013
ne soit amputé des factures 2012 impayées à la fin de cet exercice.

LES ACTIONS RETENUES LORS DE CETTE REUNION :

DOUANES Containers pour tri sélectif 2.113,14

DRFiP Nantes CHU - Aménagement des placards 3.383,82

DRFiP Bât AUDUBON - Monte charges 13.432,04

DRFiP Nantes CHU - Isolation postes travail accueil 17.531,16

DOUANES Fauteuil ergo avis MP 282,77

DOUANES Luminaire suite avis MP 438,96

DOUANES 4 supports écran suite avis MP 117,11

DOUANES 1 roller mouse suite avis MP + 2 porte-doc 625,51

DRFiP Interv psychologue- à BOUAYE 3.528,20

INSEE 2 souris ergonomiques suite avis MP 661,39

Interdir 4 journées "évacuation + manip ext " sites DRFiP 5.860,40

TGE  Siège ergo suite avis MP 245,18

TGE  Luminaire sur avis MP 681,72

TGE  Porte doc sur avis MP 166,24

TGE Roller mouse sur avis MP 293,02

TGE  Porte doc sur avis MP 166,24

TGE Loupe sur avis MP 206,97

DOUANES Eclairage ANGERS-JOXE suite visite antenne immob 3.147,72

SRE Fauteuil suite avis MP

DOUANES 49 – Saumur- Fontaine à eau suite RSST 711,62

INSEE Fauteuil ergo Devis en cours

INSEE Repose pied 269,00

SRE Aménagement de poste de travail avis MP Devis en cours

DOUANES Luminaires + supports écran + porte copie sur avis MP 1.102,74

DRFiP Domaines – Chariots manutention 387,50

DRFiP BOUAYE -Réorganisation accueil suite visite MP 15.000,00

DRFiP Direction – Equipements travailleurs isolés 1.073,11

DRFiP PORNIC – Bras articulé écrans accueil suite avis MP 594,41

DRFiP Vérif des équipements de levage 3 Monte charges 1.645,69

DRFiP Site Versailles – Brancard et armoire Devis en cours

DRFiP Bureaux réglables en hauteur selon avis MP Devis en cours

DOUANES Saumur Viticulture – Lampes bureau et lum sur pied 609,31

DOUANES Porte copie suite avis MP 166,24

SRE Porte copie suite avis MP 166,24

DOUANES Exercices évacuation Site MELLINET – NANTES 1.172,08

DOUANES Exercices évacuation SiteJOXE – ANGERS 1.172,08



DIRCOFI Exercices évacuation Site  NANTES 1.172,08

DOUANES Mise en conformité tab élect Mellinet 779,62

DOUANES Rack Vélo site Mellinet 160,00

DOUANES Garde corps site Mellinet 5.050,00

DOUANES Grilles de protection intérieur des voitures 849,14

DOUANES Elagage arbres Mellinet 717,60

DOUANES Montoir . Stores 573,41

DOUANES Saumur. Stores Devis en cours

DRFiP Site Versailles. Fontaine  à eau 538,20

DRFiP Site Versailles. Lampadaires 7.328,93

DRFiP Site Cambronne – Décapage et métallisation sols 14.488,34

DRFiP Site Lotz-Cossé – Shampouinage moquettes 1.401,36

DRFiP Site Aigrefeuille – Changement des stores 1.810,39

DRFiP Site Vertou – Equipement  poste travail agent  handicapé 2.565,76

DRFiP DAAZER pour géomètres 383,84

Interdir 5 Sièges ergo suite avis MP 8.000,00

Interdir Matériel informatique pour le secrétaire du CHS Devis en cours

DRFiP aménagement local et appuie vélo Cambronne Devis en cours

DRFiP Abri vélo St Nazaire Devis en cours

L'accord pour l’achat d'une fontaine à Eau pour la Trésorerie de Machecoul est en attente, l'administration
étudie les possibilités d'installation et de branchement sur le circuit d'eau du poste !!!!

La demande de décapage et de métallisation des trois premiers étages du bâtiment Cambronne (soit 6700 m²) a
été acceptée sous réserve que l'administration procède à un test et qu'elle soit vigilante sur les travaux effectués
par la société ONET. Cette action a un coût et doit donc avoir des répercussions positives sur l'entretien futur
des sols.
La demande d'achat d'une machine à laver le linge par les Douanes a été refusée, la législation du travail ne
permet pas son installation dans les locaux. Le nettoyage des combinaisons sera pris en charge par la régie, une
convention devrait être passée avec un prestataire de service.

Une nouvelle fois, la DRFIP met la charrue avant les bœufs, elle demande l'achat par le CHS de plusieurs
luminaires sans pour autant avoir vérifié si ceux-ci pouvaient être branchés

en respectant les normes de sécurité électrique…..

Le syndicat FO a rappelé aux différentes directions qu'il serait
utile, pour des travaux dépassant cinq mille euros, de

demander plusieurs devis. En période de crise, le CHS ne
peut pas s'exonérer de rechercher des économies.

BILAN DE L'UTILISATION DES CREDITS

2012

Petit rappel : le budget 2012 a été d'abord amputé en
début d'année des factures de 2011 non payées, une
dotation complémentaire en fin d'année a

heureusement permis de compenser les méfaits de la
mise en route du logiciel Chorus.

Cette année, le montant des actions proposées par le CHS
CT va largement dépasser 96 % du budget total disponible

soit une dépense de 470.000 € sur un budget de 480.000  €.

Vous trouverez ci-dessous la répartition :



PAR DIRECTION

DIRCOFI              2. 318,49 0,50%

DOUANE            78.319,92 17,05%

DRFIP          294.397,07 64,09%

INSEE            13.535,51 2,95%

INTER DIRECTIONNEL            42.115,91 9,17%

SRE            11.973,02 2,61%

TGE            16.663,47 3,63%
hors opérations non chiffrées          459.323,39

PAR TYPE D'ACTION

PRESENTATION DES DUERP DE L'INSEE, DES DOUANES ET DE LA DRFIP
• INSEE

Une année perdue pour le DUERP de l’INSEE, l’étude faite à la va-vite et en catimini, s’est soldée par un avis
unanime défavorable des OS. Un bon point pour 2013, l’équipe en charge du dossier a changé et semble très
motivée. A suivre.

• DOUANES

Le DUERP de la douane a déjà été présenté lors du CHS du 8 juin. A cette date, les Os avaient  souhaité qu'il
soit vu  en CTL avant de donner leur avis. La direction générale n'a pas la même vision dans le déroulement du
calendrier, pour elle, le CTL doit être informé en dernier ! ! ! !

Pour FO ce calendrier retarde l'application du plan d'action des douanes et restreint le rôle des os en CTL ceux-
ci ne pouvant en fin d'année que valider le plan d'action en partie engagé.

Pour cette année, les OS ont donné un avis favorable pour le DUERP de la Douane tout en rappelant les
remarques énoncées en juin ( problèmes dans la cotation de certains risques, lissage du ressenti des agents,
absence de certains risques tels que la nuisance des horaires décalés….)

• DRFIP

Le DUERP de la DRFIP 44 recense 1.163 risques. Des groupes de travail se sont réunis pour l’élaboration du
document unique. Le plan annuel de prévention a été présenté en juin dernier en CTL. Ces documents sont
disponibles sur le site Ulysse 44. Sa mise à jour se fera au fil du temps en fonction des évolutions et remarques
des services mais aussi avec la réalisation du plan annuel de prévention qui devrait faire disparaître certains
risques. Cette présentation a reçu un avis favorable du CHS.
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LES ACCIDENTS DE TRAVAIL

Dans le cadre de ses fonctions, le CHS CT peut demander une enquête suite à un accident de
travail sous réserve qu'il y ait décès, suicide ou risque d'effet de groupe.

Un dispositif d'information des membres du CHS (OS, Médecins et assistants de prévention)
va donc être mis en place rapidement.

A ce jour, et au vu des documents remis par les différentes directions, la majorité des
accidents de travail ou de trajet est dû à des chutes de personne.

QUESTIONS DIVERSES

• La Trésorerie de La Baule :
L'Inspecteur Santé  et Sécurité au Travail et le médecin de prévention ont donné leurs préconisations
concernant l'installation des agents dans la nouvelle Trésorerie de La Baule. La direction en tiendra compte que
ce soit, pour l'aménagement du guichet sécurisé, ou pour l'installation des éclairages en fonction du
positionnement des bureaux. Elle prend note de la réserve faite par l'inspecteur sur la qualité médiocre des
stores prévus.
Par ailleurs, la direction a certifié que le chantier du bâtiment adjacent sera sécurisé lors de l'arrivée des agents.
• Ascenseurs du bâtiment Graslin de Cambronne:
Avec les nouvelles technologies, c'est bien deux cages d'ascenseur qui seront installées dans l'espace existant.

• Problème de ménage à la Tour de Bretagne:
Suite à une dégradation du ménage pendant la période estivale dans les locaux de la Tour de Bretagne, la
direction a rencontré la Société ONET pour lui rappeler ses obligations contractuelles (petit rappel: cette société
n'a pour seul engagement qu'une obligation de résultat). Pour l'heure, une procédure de pénalité est en cours
et la direction va multiplier les contrôles inopinés.

• Désamiantage du bâtiment Graslin :
Alors que des tests positifs prouvent qu'il est possible de désamianter  ce bâtiment, une réunion ministérielle en
mars a relancé le débat en modifiant le protocole de protection contre l'amiante soit par retrait total mais aussi
par un confinement….
S'il est vrai que la crise financière joue un rôle important dans ce choix, le syndicat FO a demandé que ce soit
l'option du retrait total qui soit mise en œuvre. Il n'est pas question de rajouter une couche que ce soit au
plancher ou au dossier….

• Désamiantage du Centre des Finances Publiques de Pornic :
Pour l'heure, les crédits existent toujours, les travaux ne sont que reportés mais avec la crise……?

• TGE Amiante dans le service des pensions Cristallisées :
La présence d'amiante a été décelée dans ce service, celui-ci devrait déménager, la date n'est pas déterminée à
ce jour. Il y a pourtant lieu de s'inquiéter pour nos collègues qui devront travailler sous une verrière qui ne peut
pas être isolée !!

• Chorus Service Produits Divers :
L'expérimentation concernant l'utilisation de deux écrans donne satisfaction. Le bilan est à venir mais sa mise
en œuvre est dépendante des crédits budgétaires en reste…

• SIP Pornic et ses mauvaises odeurs :
La problématique a été identifiée, des crédits ont été demandés à la centrale pour des travaux plus importants,
en attendant, un nettoyage des canalisations est prévu.


